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La desconocida participación de 
la nueva Directora (s) del Serviu en 

Valparaíso con el convenio de 2022 
con Fundación Procultura

Entregan carta al Presidente Boric 
exigiéndole "decisiones rápidas y 

firmes" en favor de los damnificados 
del megaincendio

La triste marcha de los damnificados 
del megaincendio: fueron al 

Congreso y a la Delegación, pero no 
los recibió nadie

Carter vuelve a emplazar a Matthei 
por Primarias, aunque se abre a juntar 
firmas y llegar a primera vuelta: "No lo 

descarto"

Presidente Boric promulga la ley que crea el Ministerio de Seguridad Pública: 
"Estamos dando un paso hacia adelante"
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S i bien, la derecha tiene un 
gran abanico de nombres 
para presentarse a la Elec-
ción Presidencial  del 16 

de noviembre próximo (a diferencia 
de la izquierda que actualmente 
no tiene a ninguna figura clara), lo 
concreto es que la gran disyuntiva 
que se abre en las dos "almas" de la 
oposición dice relación con la posi-
bilidad de hacer primarias.
Y aunque en primera instan-
cia  Evelyn Matthei –quien asoma 
como la carta más que segura de 
Chile Vamos– dijo que quería par-
ticipar en una gran primaria del 
sector, lo cierto es que con el paso 
del tiempo este discurso se ha ido 
moderando. Para qué decir lo que 

ocurre más hacia la derecha, don-
de José Antonio Kast se ha negado 
siempre.
Pero en esta nebulosa se encuen-
tran otras cartas de oposición que 
también sueñan con poder compe-
tir para llegar a La Moneda, como es 
el caso de Ximena Rincón (Demó-
cratas), Franco Parisi (Partido de la 
Gente),  Johannes Kaiser (Partido 

Nacional Libertario) y Rodolfo Car-
ter (independiente, ex Unión Demó-
crata Independiente).
Justamente esta poca claridad 
que existe en la derecha de cara 
a lo que podría llegar a ser una 
Gran Primaria del sector o, de lo 
contrario, si llegarán con sus seis o 
siete cartas (se cree que el Partido 
Social Cristiano también podría 

presentar candidato) a la papeleta 
de la primera vuelta de mediados 
de noviembre, fue analizada en 
profundidad por Rodolfo Carter en 
conversación con  «Políticamente 
Directo», de Puranoticia.cl.
En primer lugar, el ex Alcalde de La 
Florida reconoció que  ve en Chi-
le Vamos "pocas ganas" de que 
haya Primarias para enfrentar-
se a Evelyn Matthei, la más que 
segura candidata presidencial del 
bloque y primera mayoría en todas 
las encuestas.
En ese sentido, expuso que "yo no 
diré nunca una palabra que per-
mita que alguien diga que ataco 
en lo personal a Evelyn Matthei. Se 
ha tratado de impedir la Primaria 

Carter vuelve a emplazar a Matthei 
por Primarias, aunque se abre a juntar 
firmas y llegar a primera vuelta: "No lo 
descarto"

En conversación con «Políticamente Directo», de Puranoticia.
cl, el ex Alcalde de La Florida evidenció nuevamente sus ganas 
de querer ser candidato presidencial, por lo que llamó a la carta 
de la UDI a "cumplir su compromiso" con una Gran Primaria del 
sector.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/carter-vuelve-a-emplazar-a-matthei-por-primarias-aunque-se-abre-a-juntar
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diciendo que 'Carter destruirá a 
Evelyn y que le dirá cosas feas'. Pri-
mero: eso es no conocerme.  Algo 
deben saber que yo no sé, que 
hace que le tengan tanto susto a 
la competencia".
"Segundo: yo nunca he traspasa-
do el límite de lo humano con na-
die. Jamás me referiré a algo per-
sonal de un adversario político. 
Puedo ser muy duro en la crítica 
política, pero no ando imputando 
delitos a diestra y siniestra. No 
soy el senador Ossandón con Piñe-
ra. Él era infamante con Piñera, sin 
pruebas y con la pachotada y a mí 
me da vergüenza ajena cuando la 
gente habla así. Pero después an-
daba tirándose encima del cajón 
cuando murió el Presidente", conti-
nuó el abogado de profesión.
Rodolfo Carter también aclaró 
sobre este punto que "yo lo que 
sostengo de Evelyn Matthei –y 
de cualquier candidato presi-
dencial– es que los chilenos no 
tienen por qué dar nunca más un 
cheque blanco. Los chilenos tienen 
derecho a preguntar antes de pro-
bar o de elegir a este nuevo auto; 
hacerle preguntas a los candidatos, 
preguntar si enfrentarán a los nar-
cos de verdad y si van a pagar los 
costos".
Una vez dicho esto, expresó que 

actualmente no ve con malos ojos 
juntar firmas y llegar como can-
didato independiente a la primera 
vuelta presidencial: "Sí, puedo jun-
tar las firmas y si no hay prima-
rias, la posibilidad es que haya 
muchos candidatos de oposición. 
Juntar firmas no lo he descar-
tado. No descarto juntar firmas 
y llegar a primera vuelta, desde 
luego que no, porque hay un tema 
de respeto mínimo en la coalición. 
Que no se olvide Chile Vamos que el 
Alcalde con más votos en la historia 
de Chile Vamos en la elección pasa-
da era el Alcalde de La Florida y yo 
ejercía ese cargo".
"Lo que es intolerante son las men-
tiras. Los chilenos no tienen por qué 
aceptar que les toquen una parte 
del cuerpo, porque en el fondo es: 
'Yo quiero primarias, pero por de-
bajo dicen que 'no hay primarias y 
que vamos a impedirlas'. ¿De ver-
dad nos toman por tan estupidos? 
¿Que no se dan cuenta? Lo hemos 
visto durante años, donde decían 
que no tocarían las pensiones y 
llegan a acuerdo por las pensio-
nes y las tocan. Con esto no quie-
ro decir que no se pueda hablar de 
pensiones, pero no les puede haber 
dicho a los que votaron Rechazo 
que no permitirían un sistema de 
reparto y que la plata les pertenece, 

y tres señores a escondidas durante 
meses negociaron a espaldas de to-
dos los chilenos con la Ministra del 
Partido Comunista", agregó.
Sobre esta posibilidad de juntar 
firmas y llegar a la primera vuelta, 
Carter ahondó diciendo que "sí, me 
han dicho muchas veces las per-
sonas que me aprecian: 'Con la 
pistola sobre la mesa, di que vas a 
primera vuelta'. Pero yo creo que 
esa es una mala noticia para Chi-
le. Que haya Parisi, Kast, Kaiser, 
Rincón, yo, algún Social Cristiano 
y Matthei. ¿Se dan cuenta el ridí-
culo que vamos a hacer? Con pro-
bablemente un sólo candidato de 
izquierda al frente. Vamos a tener 
candidatos de 10% o 12% contra un 
candidato de 35% o 40%. Entonces 
la señal de derrota es feroz. Por eso 
la ecuación correcta es unidad, con 
respeto, y la forma de resolverlo es 
a través de una Primaria, enten-
diendo que Republicanos desde un 
principio dijo que no".
El ex Alcalde de La Florida comentó 
a «Políticamente Directo» que "van 
a pasar dos cosas: antes eran come 
y calla, antes los políticos decían 
y los chilenos decían ya.  El costo 
reputacional para un candidato 
que se niega a hacer Primarias, 
después de decir que sí quería... 
mentir no es gratis en Chile. La 
gente no es lesa".
"En el futuro, la mano tendrá me-

nos dedos, pero el que seguro va 
a sobrevivir será éste (muestra el 
índice) porque está todo el mun-
do mirando el teléfono y haciendo 
scroll. Hoy todo el mundo ve todo 
el día el teléfono y está hiperinfor-
mado. La senadora Allende y Fer-
nández podrán inventar la excusa 
que quieran, pero los chilenos abru-
madoramente se dieron cuenta que 
era un negocio.  Si Evelyn Matthei 
no cumple su compromiso de que 
haya Primarias, ella podrá decir 
que fueron los alienígenas, que 
fueron los reptilianos largos o 
cortos, pero los chilenos no le van 
a creer y va a partir coja".
Finalmente, y ante la consulta de 
por qué a Evelyn Matthei se le exi-
gen Primarias y no a José Antonio 
Kast, el independiente sostuvo que 
"porque Kast dijo desde un prin-
cipio que no porque no confía en 
Chile Vamos; y Matthei dijo desde 
un principio que quería Prima-
rias. Además Kast –y creo que está 
equivocado, que debería ir a Prima-
rias y se lo he dicho, que lo ideal es 
que haya una sola Primaria– po-
niéndome en el lugar de Republi-
canos, una cosa tan sensible como 
las pensiones, a ellos los madru-
gan con un acuerdo y no los hacen 
parte, y ni siquiera se lo comentan. 
Entonces, ¿tú podrías confiar en ir a 
una Primaria con alguien que nego-
cia con los comunistas y que te deja 
afuera?
Cabe hacer presente que en lo in-
mediato, Rodolfo Carter tiene aún 
las esperanzas de ser candidato 
presidencial y competir en una 
Gran Primaria de Chile Vamos, 
donde se defina la carta del blo-
que para llegar a la papeleta de 
noviembre; aunque –como se pudo 
advertir en sus respuestas– tampo-
co ve con malos ojos juntar firmas 
y llegar como candidato indepen-
diente. Pero en el caso que ni lo uno 
ni lo otro prospere, el ex Alcalde de 
La Florida tiene otra carta bajo la 
manga:  el Senado por Valparaí-
so, ciudad donde nació y donde su 
familia completa vive y/o vivió. Esta 
opción también es tomada en cuen-
ta por el abogado, quien cerró la 
entrevista con  Puranoticia.cl  ase-
gurando que su familia "estaría or-
gullosa" de que su nieto, sobrino e 
hijo represente a su región.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/carter-vuelve-a-emplazar-a-matthei-por-primarias-aunque-se-abre-a-juntar
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/carter-vuelve-a-emplazar-a-matthei-por-primarias-aunque-se-abre-a-juntar
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/carter-vuelve-a-emplazar-a-matthei-por-primarias-aunque-se-abre-a-juntar
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U n fuerte remezón vivió la 
semana pasada el gabi-
nete regional de Valpa-
raíso tras la  remoción 

del director del Serviu, Rodrigo 
Uribe, quien salió de su carga por 
expresa petición del ministro de Vi-

vienda y Urbanismo, Carlos Montes, 
lo que estaría asociado a una mala 
evaluación de su gestión a raíz de 
un problema puntual de la insta-
lación de un colector en el campa-
mento Manuel Bustos de Viña del 
Mar, según él mismo dijo.

En su puesto, se designó a  Nerina 
Paz López como directora subro-
gante (s) del Servicio de Vivienda y 
Urbanización (Serviu) en Valparaí-
so. Se trata de una funcionaria de 
carrera del Ministerio de Vivienda 
y Urbanismo en la región, arquitec-
ta de la Universidad de Valparaíso 
y funcionaria de la Seremi, cartera 
que llegó a liderar de manera su-

brogante.
A menos de una semana de ser pre-
sentada en el cargo,  Puranoticia.
cl  tomó conocimiento de algunas 
acciones ejecutadas por la ahora 
autoridad regional, las que dicen 
relación con la cuestionada causa 
de la Fundación Procultura, sien-
do justamente Paz quien aparece 
firmando una millonaria modifica-
ción al convenio de transferencia.
Se trata de la Modificación Nº1 Con-
venio de Transferencia de Recursos 
Programa Asentamientos Precarios 
«Diseño de Loteo, Especialidades, 
Obras de Confianza y Expediente 
de Expropiación, Campamentos 
Lomas de Bellavista, Manzana 33 
y Las Viñas de Irene Frei, comuna 
de Villa Alemana»,  suscrito en fe-
brero de 2023 por la Seremi de 
Vivienda, el Serviu de Valparaíso 
y la Fundación Procultura, vién-
dose involucrados montos ascen-
dentes a más de 124 millones de 

La desconocida participación de 
la nueva Directora (s) del Serviu en 
Valparaíso con el convenio de 2022 
con Fundación Procultura

Nerina Paz López sostuvo 
reuniones, vía Ley del Lobby, 
con representantes de la 
entidad; además de firmar en 
su calidad de Seremi (s) de 
Vivienda la modificación del 
convenio suscrito, para que 
$124 millones se traspasaran 
el 2023 y los otros $124 millo-
nes el 2024.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-desconocida-participacion-de-la-nueva-directora-s-del-serviu-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-desconocida-participacion-de-la-nueva-directora-s-del-serviu-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-desconocida-participacion-de-la-nueva-directora-s-del-serviu-en
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pesos ($124.186.689).

EL POLÉMICO CONVENIO
Fue en noviembre de 2022 cuando 
la Seremi de Vivienda y Urbanismo, 
el Serviu de Valparaíso y Fundación 
Procultura suscriben un convenio 
para realizar  diseño de loteo, es-
pecialidades, obras de confian-
za y expediente de expropiación 
para los campamentos Lomas 
de Bellavista, Manzana 33 y Las 
Viñas de Irene Frei, todos ellos 
ubicados en la comuna de Villa Ale-
mana. Este acuerdo fue sancionado 
a través de la Resolución Exenta N° 
2977, del 16 de noviembre de 2022, 
de la Seremi Minvu.
Pero el acuerdo venía de antes, ya 
que según consigna el memo del 6 
de junio de 2022 al que  Puranoti-
cia.cl pudo acceder, se aprobó la in-
versión por más de 248 millones de 
pesos ($248.373.378), que se impu-
tarían a la ley que aprobó el presu-
puesto 2022, en una primera parte; 
y a al presupuesto 2023, en una se-
gunda. Sin embargo,  por motivos 
de ejecución presupuestaria, no 
se pudo ejecutar la transferencia 
aquel año y se pidió hacer con 
cargo a Ley de Presupuesto 2023 
y 2024. De esta manera se explicó 
la modificación del convenio que 
aparece firmando Nerina Paz como 
seremi (s).
Como se desprende de los números 
expuestos, la modificación distribu-
ye los $248 millones en dos partes: 
una, imputados a la Ley de Presu-
puestos del año 2023; y otra, que 
lo hace a la  Ley de Presupuestos 
del año 2024. "Transfiérase a la 
Fundación Procultura la suma de 
$124.186.689, conforme a lo asig-

nado para el presupuesto del año 
2023 y $124.186.689, conforme a 
lo asignado para el presupuesto del 
año 2024", reza el documento de la 
modificación, al que accedió este 
medio de comunicación.

AUDIENCIA POR LOBBY
Pero además,  Puranoticia.cl  tomó 
conocimiento de una  reunión so-
licitada por la Fundación Procul-
tura, a través de la Ley del Lobby, 
a Nerina Paz López, la cual se ma-
terializó por medio de una video-
conferencia el 13 de septiembre de 
2022.
En la cita participaron  Gonzalo 
Chacón, Daniel Llanos, Catalina 
Rengifo Gray y Rosario Gaymer, 
todos en representación de la en-
tidad como de gestor de intereses.
En cuanto a las materias tratadas, 
el documento al que accedió este 
medio da cuenta que se abordó 
la  elaboración, dictación, modifi-
cación, denegación o rechazo de 
actos administrativos, proyectos 
de ley; y el diseño, implementa-
ción y evaluación de políticas, 
planes y programas efectuados 
por los sujetos pasivos.
Sobre la especificación de la mate-
ria tratada, el texto revela que hubo 
una exposición del Plan de Traba-
jo en Área de Campamentos de la 
Fundación Procultura en el Área 
de Vivienda y Ciudad identitaria, 
sin entregarse mayores anteceden-
tes.
Cabe recordar que en junio de 
2024, la Fiscalía ordenó a la PDI 
que allanara las oficinas del Serviu 
y de la Gobernación Regional de 
Valparaíso en el marco de la inves-
tigación de la arista «Procultura» 

del bullado caso «Convenios», don-
de diversas entidades pública sus-
cribieron millonarios acuerdos con 
esta fundación. De hecho, en aque-
lla oportunidad, se le incautaron los 
teléfonos celulares y computador 

personal al gobernador Rodrigo 
Mundaca, además de retirar impor-
tantes documentos desde la casa 
central del Servicio de Vivienda y 
Urbanización de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-desconocida-participacion-de-la-nueva-directora-s-del-serviu-en
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C ientos de damnificados 
que sobrevivieron al me-
gaincendio del 2 y 3 de 
febrero del año pasado 

en Viña del Mar, Quilpué y Villa Ale-
mana  llegaron este lunes 27 de 
enero al Congreso Nacional, en 
Valparaíso. A todo sol, con pancar-
tas en las que se leía “no más men-
tiras, bono universal” y “queremos 
soluciones”, además de silbatos 
y una bandera chilena en la que 
se escribió con letras mayúsculas 
“Damnificados”.  
Ningún parlamentario los recibió, 
aunque por más de una hora espe-
raron. Por ello, decidieron marchar 
desde la avenida Pedro Montt –Ca-
rabineros suspendió el tránsito por 
la vereda derecha- y  se traslada-
ron hasta el edificio donde fun-
ciona la Delegación Presidencial 
Regional, donde los uniformados 
ahora cerraron los accesos con 
candados. Tampoco los recibieron. 
Otra vez a seguir esperando...
Lo que buscan los afectados es que 
alguna autoridad los escuche,  que 
se siga entregando el Bono de 
Acogida y que no los mantengan 
en estado de abandono, como 

aseguran estar los propios afecta-
dos por la fatídicas llamas que se 
cobraron la vida de 136 vecinos, que 
arrasaron con más de 8 mil vivien-
das y que dejó unos 20 mil damni-
ficados.   

UNA SOLUCIÓN DIGNA 
Elizabeth Santander (42 años) 
y con su hijo de ocho meses car-
gándolo en su pecho, bajo un sol 
quemante y, a ratos, asfixiante, se 
sumó a la movilización. En uno de 
sus hombros, cargaba un bolso con 

pañales y agua para Luis (así se lla-
ma su hijo de tan sólo ocho meses). 
Ver la imagen de esta madre que 
va con su bebé, junto a otros afec-

tados por la tragedia de febrero de 
2024, no sólo conmueve, sino que 
resulta ser el ejemplo más gráfico 
para demostrar que estas familias 

La triste marcha de los damnificados 
del megaincendio: fueron al Congreso 
y a la Delegación, pero no los recibió 
nadie

Los afectados por el 
fuego llegaron hasta el 
Congreso, en Valparaíso, 
para ser escuchados por 
los parlamentarios, pero no 
lograron su objetivo. Luego, 
se trasladaron al edificio de 
la Delegación Presidencial, 
sin obtener ninguna 
respuesta concreta a sus 
demandas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-triste-marcha-de-los-damnificados-del-megaincendio-fueron-al-congreso-y
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-triste-marcha-de-los-damnificados-del-megaincendio-fueron-al-congreso-y
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que perdieron sus casas, a sus seres 
queridos y a sus mascotas, siguen 
clamando ayuda, a casi un año de 
aquél fatídico evento. En conversa-
ción con  Puranoticia.cl, Elizabeth 
Santander comentó que  "perdí 
mi casa, se quemó completa en 
el sector de Pompeya Norte. Las 
casas que nos dieron a nosotros 
no tenían baño, ducha, nada. Esa 
casa no la dio el Gobierno, sino 
un Techo para Chile. Vengo a pro-
testar, porque todavía no nos dan 
una solución habitacional, sigo 
en la casa de emergencia”. 
La afectada  tiene una historia 
bien particular y que,  de alguna u 
otra manera  liga la muerte con la 
vida. “Mientras sacaba escom-
bros durante el incendio supe que 
estaba embarazada, no sabía, a 
los seis meses supe.  Fue bonita 
la noticia de mi bebé, porque mis 
otros hijos están grandes y Luis es 
una luz de esperanza”.  
Heriberto Ávila (66 años), del sector 
de El Olivar y vicepresidente de una 
agrupación de sobrevivientes del 
incendio del 2 y 3 de febrero, afirmó 
que vivió 35 años en la casa que se 
quemó. "Por parte del Estado no 
tenemos ninguna ayuda, todo lo 
que se ha anunciado, las casas 
que se han construido en Villa 
Dulce y, probablemente ahora, 
en el Canal Chacao son con re-
cursos particulares, que vienen de 
donaciones y no tenemos nada de 
ayuda y hasta para solicitar dinero 
que son las donaciones han salido 
con puras excusas, poniendo trabas 
en vez de solucionar cómo estamos 
viviendo y lo que están haciendo es 
absurdo”. 

El vecino explicó que “nos están 
clasificando si somos hábiles o no 
hábiles para optar a una casa, es-
tán discriminando entre quienes 
se quemaron. Aquí nos quemaron 
a todos y no podemos permitir 
que nos califiquen de acuerdo a si 
somos propietarios, somos arren-
dadores, si teníamos o no una 
segunda vivienda o si teníamos 
una sucesión. Todos fuimos afec-
tados por los incendios. Aquí no 
hay criterio, la mayoría de nosotros 
en El Olivar somos propietarios y 
se quemaron 900 casas y tampoco 
podemos elegir el tipo de casa qué 
nos quieren reconstruir”. Añadió 
que “pusieron todo tipo de maque-
tas, en general, la gente no está 
de acuerdo, algunos sí, pero por el 
apuro y la urgencia lo han acepta-
do, pero no todos necesitamos ese 
tipo de casa que están mostrando. 
Queremos lo mismo que teníamos 
construido. Si elijo una casa lo hago 
por mi necesidad y no por la necesi-
dad del Estado”. 
Jacqueline Lazcano, vocera de 
una agrupación de damnificados 
de Quilpué y Viña del Mar, precisó 
que “el fuego no hizo distincio-
nes entre propietarios, allegados, 
arrendatarios, asentamientos 
precarios, segundas viviendas, 
sucesiones o herencias. Sin em-
bargo, las autoridades han clasi-
ficado a las víctimas, según cri-
terios que no entendemos y que 
consideramos injustos”.
 
HUELGA DE HAMBRE Y BONO
Amanda Guerra, presidenta de 
la ONG Sobrevivientes del Me-
gaincendio, sostuvo que todos los 

dirigentes de Viña del Mar y de 
Quilpué -independientemente de 
las organizaciones que se han for-
mado-  “estamos todos unidos en 
contra de las negligencias por 
parte del Estado". 
Los dirigentes víctimas de los in-
cendios confirmaron que un grupo 
de hombres y de mujeres afecta-
dos iniciarán una huelga de ham-
bre para visibilizar el abandono en 
que se encuentran y que, de esta 
manera, el Gobierno responda a 
sus demandas. En tal sentido, indi-
caron a través de un comunicado 
de prensa que “a casi un año de los 
atentados, estamos lejos de tener 
una solución habitacional digna". 
Los afectados rechazaron también 
las declaraciones del delegado pre-
sidencial, Yanino Riquelme, quien 
sostuvo el pasado sábado que, "con 
la entrega de este Bono de Acogi-
da en enero, consideramos que 
la etapa de ayudas tempranas 

está concluyendo". Asimismo, se 
mostraron en contra del anuncio 
oficial que mantiene diferencias 
en la entrega del bono, según la 
categorización dada a las familias 
siniestradas. En tal sentido, el de-
legado Riquelme dijo que "el bono 
considerará dos tramos: uno de 5 
UF para quienes no califican como 
familias hábiles para el proceso de 
reconstrucción del Ministerio de Vi-
vienda y Urbanismo, y uno de 10 UF 
para aquellas familias que sí califi-
can como hábiles".  
Sobre este punto, las agrupaciones 
de damnificados del 2 y 3 de febre-
ro de 2024, manifestaron que “el 
fin del Bono de Acogida es pre-
maturo, ya que no se han entre-
gado las viviendas definitivas a 
las familias afectadas. Además, el 
bono entregado es discriminatorio 
y las autoridades han actuado de 
manera arbitraria”. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-triste-marcha-de-los-damnificados-del-megaincendio-fueron-al-congreso-y
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-triste-marcha-de-los-damnificados-del-megaincendio-fueron-al-congreso-y
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-triste-marcha-de-los-damnificados-del-megaincendio-fueron-al-congreso-y
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L a alcaldesa de Quilpué, Ca-
rolina Corti, y el diputado 
Andrés Longton, entrega-
ron una carta al Presidente 

Gabriel Boric exigiendo  medidas 
concretas y urgentes para abor-
dar la crisis que viven los damnifi-
cados del megaincendio ocurrido el 

2 de febrero de 2024.
La misiva entregada al Mandatario 
detalla las  principales falencias 
en la respuesta que ha tenido el 
Gobierno frente a esta tragedia 
que le cobró la vida a 136 personas.
La alcaldesa Carolina Corti expresó 
que "no es sólo un clamor de auxi-

lio, es un llamado a la acción que 
ya no puede postergarse más. 
Hoy enfrentamos una duplicidad 
de catastros, un ínfimo 11% de 
avance en la entrega de subsi-
dios, y la eliminación del bono de 
acogida deja a las familias aún 
más desprotegidas. No podemos 
permitir que un nuevo invierno 
los sorprenda sin techo”.
Además, insistió en la necesidad de 
un estado de catástrofe, indicando 
que "si no tenemos el decreto de 
catástrofe,  no sólo los procesos 
seguirán lentos, sino que toda es-
peranza de reconstrucción digna 
se verá aún más lejana”.
El diputado Andrés Longton sostu-
vo que "es inaceptable que a un 
año del incendio, el Gobierno no 
haya cumplido con su promesa de 
estar con los damnificados hasta 
el final. El bono de acogida expira 
en enero, y muchas familias siguen 

sin una vivienda digna. Esta situa-
ción, más que inoperancia, es una 
falta de humanidad”.
Y añadió que "el Gobierno debe 
priorizar a las familias afecta-
das.  No se trata sólo de acelerar 
la reconstrucción, sino de garan-
tizar que nadie quede atrás por 
culpa de la burocracia o la indife-
rencia”.
En la carta, se destacan los princi-
pales problemas enfrentados por 
los damnificados: la falta de preci-
sión en los catastros, las demoras 
en los subsidios, la insuficiencia 
de los recursos para urbaniza-
ción, y la falta de acción concreta 
en la adquisición de terrenos en 
Quilpué, dificultando la materia-
lización de proyectos habitacio-
nales.
Tanto la alcaldesa Corti como el 
diputado Longton recalcaron que 
este es un llamado urgente al Go-
bierno para priorizar las solucio-
nes.  “No es momento de excusas. 
Es momento de decisiones rápi-
das y firmes que permitan devol-
ver la dignidad a quienes lo han 
perdido todo”, concluyó la jefa 
comunal.

Entregan carta al Presidente Boric 
exigiéndole "decisiones rápidas y 
firmes" en favor de los damnificados 
del megaincendio

La alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti; y el 
diputado Andrés Longton pidieron medidas 
concretas y urgentes para abordar la crisis 
que viven los afectados de esta tragedia.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/entregan-carta-al-presidente-boric-exigiendole-decisiones-rapidas-y
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U na serie de medidas, tan-
to en el sector La Isla, en 
Reñaca; como en el  par-
que San Martín, está im-

plementando el Municipio de Viña 
del Mar para el ordenamiento de 
estos zonas, que permitan retirar a 
los cuidadores informales, que ade-
más de cobrar cifras elevadas a los 
conductores y turistas, generaban 
riñas, incivilidades y delitos. 
La alcaldesa Macarena Ripamon-
ti indicó que se están adoptando 
otras medidas como el cierre de los 
estacionamientos en el sector del 
parque San Martín, que estaba to-
mado por vehículos que abastecen 
al comercio ilegal de ese sector del 
borde costero.
“Tenemos un plan de verano de 
tolerancia cero a la ilegalidad. 
Tenemos mapeados hace mucho 
tiempo los números de los ca-
miones que se estacionan en el 
borde costero y que alimentan 
de mercadería al comercio ilegal 
y tenemos conocimiento de to-
dos los que se aparcan sin pagar 
generando una defraudación a 
quienes llevan esa operación que 
es bomberos de Viña del Mar", co-

mentó la jefa comunal.
De igual forma, expuso que "ade-
más tenemos identificados cómo 
operaban en esos espacios pú-
blicos de manera irregular, ge-
nerando condiciones específicas 
para que aflore la ilegalidad, en 
que muchas veces había venta de 
drogas en esos sectores y por tanto 
vamos a tomar los espacios públi-
cos”.
Agregó que “los teníamos identifi-
cados, pero sin tener el apoyo su-
ficiente para contar con refuerzos 
de Carabineros y con capacidad 
de inteligencia.  Y para eso esta-
mos trabajando en una mesa con 
Impuestos Internos (SII), la Dele-
gación, que antes nunca estuvo, 
Carabineros de la V Zona, PDI y 
otros organismos públicos, por-
que esos estacionamientos ni si-
quiera los puede tomar Bomberos, 
porque ni siquiera les pagaban y 

por eso hicimos cierres en los esta-
cionamientos del parque San Mar-
tín y en el centro de Reñaca”.
La autoridad explicó que “los fines 
de semana y otros días tenemos 
una rampa y un camión con grúa, 
para que autos que no cumplan 
o tengan mercadería ilegal sean 
requisados y llevados a nuestras 
dependencias, y no va a ser entre-
gado y esto ocurre en todo el borde 
costero”.

REÑACA
En el sector La Isla, la solución sur-
gió a través de una mesa técnica in-
tegrada por la Delegación Munici-
pal de Reñaca, en coordinación con 
la Dirección de Seguridad Pública, 
los departamentos de Tránsito, Tu-
rismo, Carabineros y comerciantes 
del sector, ante esta problemática 
que incrementa especialmente en 
el período estival.

Para ello, el Departamento de Trán-
sito junto a otras unidades muni-
cipales están instalando 116 topes 
vehiculares (hitos) y tachas para 
demarcar Av. Central, entre Bor-
goño y Balmaceda,   dejando sólo 
un espacio para carga y descarga 
de camiones a los locatarios y es-
tacionamientos para personas con 
discapacidad.
Asimismo,  se está realizando de-
marcación vial y se instalará se-
ñalética de prohibido estacionar, 
como también de avisos de esta-
cionamientos alternativos privados 
en el centro comercial y los super-
mercados existentes en la zona, 
con el fin de evitar que vehículos 
se estacionen en calles que puedan 
estar a merced de los cuidadores 
informales.
Cabe recordar que  en Reñaca los 
cupos de estacionamientos son 
limitados y en su borde costero, 
hasta Cochoa, son administrados 
por bomberos, los únicos con per-
miso de cobros.
Esta medida será acompañada de 
patrullajes de Seguridad Pública y 
de fiscalización a vehículos estacio-
nados en sectores no habilitados.

Ola delictual en el borde costero de 
Viña: Municipio interviene el comercio 
ambulante y retira estacionadores 
ilegales de Reñaca

Alcaldesa Ripamonti indicó que se está aplicando el plan de 
verano de tolerancia cero, sumando a las acciones realizadas 
en el sector de Muelle Vergara.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ola-delictual-en-el-borde-costero-de-vina-municipio-interviene-el-comercio
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C onmoción existe entre 
la comunidad del sec-
tor de Glorias Navales, 
en la parte alta de Viña 

del Mar, luego que  un vecino de 
esta zona, un adulto mayor de 
72 años, fuera brutalmente ase-
sinado mientras alimentaba a los 
perros del lugar.
Por causas que están siendo inves-
tigadas por la Brigada de Homi-
cidios (BH) de la Policía de Inves-
tigaciones (PDI) de Valparaíso, un 
sujeto aborda a la víctima mien-
tras efectuaba esta obra de cari-
dad, propinándole una herida con 
arma cortante en el tórax.
Producto de este brutal ataque, el 
adulto mayor de 72 años (chileno y 
sin antecedentes policiales)  murió 
instantáneamente en la calle Ar-
turo Prat de Glorias Navales, hecho 
que los vecinos de este sector de-
nunciaron de inmediato a Carabi-

neros, quienes a su vez reportan lo 
ocurrido al Ministerio Público, que 
designa la investigación a la PDI.
El subprefecto Flavio Espinoza, jefe 
de la BH Valparaíso, explicó que 
"los detectives, peritos y médico cri-
minalista hemos concurrido a este 
sector, efectuando el examen del 

cuerpo, observando la herida que 
le causa la muerte a este adulto 
mayor".
"Seguidamente, nos hemos abo-
cado al levantamiento de distintas 
evidencias, toma de declaraciones 
y testimonios de posibles testigos, 
como también levantamiento de 

las cámaras de seguridad. Con 
ello,  hemos logrado establecer la 
identidad de este imputado y, a 
través del Ministerio Público, se 
están efectuando las coordina-
ciones para la futura detención 
del mismo", sentenció el oficial de 
la PDI.

Adulto mayor fue brutalmente 
asesinado mientras alimentaba a 
perros en Viña del Mar

Sujeto –ya plenamente iden-
tificado– abordó a la víctima 
mientras efectuaba esta obra 
de caridad, propinándole una 
herida con arma cortante en el 
tórax, que le causó la muerte.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/adulto-mayor-fue-brutalmente-asesinado-mientras-alimentaba-a-perros-en-vina
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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U n contingente conforma-
do por 90 funcionarios 
uniformados participa-
ron en el procedimiento 

de registro y allanamiento efectua-
do en el Complejo Penitenciario 
de Valparaíso y que culminó con 
la incautación de diversos elemen-
tos prohibidos, entre ellos diversos 
tipos de drogas.
El operativo se realizó en los módu-
los 110 y 111 de la principal unidad 
penal de la región, siendo más de 
300 los privados de libertad inter-
venidos.
El jefe de la cárcel porteña, coronel 
Héctor Inostroza, estuvo a cargo del 
operativo, el que incluyó personal 

de la misma unidad penal, Unidad 
de Servicios Especiales Penitencia-
rios de Valparaíso, Equipo de Canes 
Adiestrados y funcionarios de la Di-
rección Regional de Gendarmería.
Respecto al resultado del procedi-
miento, sostuvo que "se efectuó un 
registro de allanamiento extraor-
dinario, donde se intervinieron dos 
módulos específicos, de imputa-

dos. Se logró requisar una gran 
cantidad de elementos prohibi-
dos, como armas blancas, chicha 
artesanal y una gran cantidad 
de distintas tipos de droga como 
son clorhidrato de cocaína, pas-
ta base, marihuana, tusi, entre 
otras”.
“Destacar el profesionalismo 
del personal al realizar este tipo 

de procedimiento, ya que con 
ello Gendarmería colabora tanto 
en la seguridad del personal, de 
los propios internos, del recinto, 
como también de la ciudadanía. 
Con estos registros se mantiene el 
control sobre los distintos recintos 
penales”, agregó el coronel.
A los artículos detallados por el 
jefe de la unidad penal porteña se 
suman teléfonos celulares, au-
dífonos, pipas de confección ar-
tesanal, un perfume y cargado-
res USB.
De todo lo sucedido se informó al 
Ministerio Público, que determinó el 
procedimiento a seguir. 

Decomisan tusi, marihuana, cocaína 
y pasta base al interior de la cárcel de 
Valparaíso

Gran cantidad de drogas y otros elementos prohibidos fueron 
encontrados por personal de Gendarmería que realizó un 
allanamiento en el Complejo Penitenciario de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/decomisan-tusi-marihuana-cocaina-y-pasta-base-al-interior-de-la-carcel-de


https://www.sencillito.com/categorias?utm_source=banners&utm_medium=banners&utm_campaign=categorias_sencillito


14 Región de Valparaíso Lunes 27 de Enero

Un motociclista perdió la vida 
tras protagonizar una violenta 
colisión contra un camión  en el 
sector Los Laureles, en la comuna 
de Limache.
El fatal accidente de tránsito se 
produjo a la altura del poste 62, en 
el  sector de la medialuna, hasta 
donde se dirigieron equipos de 
emergencia.
Fue alrededor de las 23:15 horas 
de este domingo cuando se produ-
jo el siniestro vial, el cual terminó 
de inmediato con la vida del con-
ductor de la moto.
Una vez informado lo ocurrido al 
Ministerio Público, el fiscal de tur-
no estableció que las diligencias 
las desarrolle la Sección de Inves-
tigación de Accidentes de Trán-
sito (SIAT) de Carabineros, cuyos 
efectivos se dieron cita en el lugar 
de los hechos.
En ese sentido, el capitán Carlos 
Sandoval, oficial investigador de 

la SIAT Valparaíso, explicó que "el 
Ministerio Público, al tomar co-
nocimiento del hecho, solicitó la 
concurrencia de personal especia-
lizado de la SIAT para realizar los 

diferentes peritajes y diligencias 
para establecer una dinámica y 
causa basal del accidente".
De igual forma, el uniformado hizo 
un llamado a los conductores de la 

región a hacerlo  "siempre aten-
tos a las condiciones de tránsito 
del momento y a respetar los lí-
mites de velocidad establecidos 
para cada vía".

Equipos de emergencia de Viña del 
Mar trabajaron en un accidente de 
tránsito registrado en la intersec-
ción de Av. Nueva Libertad con Av. 

Benidorm.
Por causas que tendrán que ser in-
vestigadas, dos vehículos meno-
res se vieron involucrados en una 

colisión frente al Mall Marina de la 
Ciudad Jardín.
Producto de lo anterior, una perso-
na resultó con lesiones de diversa 

consideración, siendo atendida 
por personal de salud primaria que 
llegó al lugar.
El siniestro vial dejó una gran con-
gestión vehicular en esta zona con-
siderada como el polo comercial 
de Viña del Mar, pues sólo una pis-
ta se mantuvo habilitada.
Desde la unidad Transporte Infor-
ma señalaron que  "se mantiene 
emergencia en 15 Norte con Nue-
va Libertad, con restricción de 
tránsito en dirección a la costa".
"Congestión en Av. Alessandri, 
desde Hospital Naval hasta 15 
Norte, en dirección al centro. Pre-
fiera Santa Inés como ruta alter-
nativa", agregaron.

Motociclista pierde la vida tras colisionar contra un 
camión en arteria de Limache

Un lesionado y una alta congestión vehicular dejó accidente de 
tránsito frente al Mall de Viña

El fatal accidente de tránsito 
se produjo a la altura del 
poste 62, en el sector de 
la medialuna, hasta donde 
se dirigieron equipos de 
emergencia de Marga 
Marga y Quillota.

Colisión entre dos vehículos 
menores se registró en la 
transitada intersección de 
avenida Nueva Libertad 
con Av. Benidorm, también 
conocida como 15 Norte, en 
dirección a la costa.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/motociclista-pierde-la-vida-tras-colisionar-contra-un-camion-en-arteria-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/un-lesionado-y-una-alta-congestion-vehicular-dejo-accidente-de-transito
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E xiste una coincidencia no 
menor entre las cartas de la 
centro derecha camino a La 
Moneda este 2025. Van de 

candidatos hasta ahora José An-
tonio Kast Rist por Republicanos, 
Evelyn Matthei Fornet por Chile 
Vamos y Johannes Kaiser Ba-
rents-von Hohenhagen es la carta 
revolucionaria de las encuestas. Los 
tres claramente con una influencia 
alemana.
Fue justamente en el siglo XIX que 
miles de familias pertenecientes 
a la entonces llamada Confede-
ración Germánica se instalaron 
en el país en busca de nuevas 
oportunidades. Muchas de ellas 
tuvieron éxito integrándose y de-
sarrollándose cómodamente en 
nuestras tierras, sobre todo en el 
sur del país.
Si uno visita Frutillar en el sur de 
Chile podrá ver una arquitectura 
clásica de ese país, en sus cafés 
ofrecen comida que también se 
podría encontrar en Núremberg o 
Múnich, por ejemplo.
Kast es hijo de Michael Kast 
Schindele, quien llegó a Chile con 
tan sólo 26 años en el año 1950. 
Era originario del estado de Bavie-
ra, integró el ejercito de su país y 
ante la derrota de la Alemania Nazi 
decidió radicarse en nuestro país.
Hace unos años la cadena Deutsche 
Welle hizo una nota sobre políticos 
chilenos con mirada alemana. En 
ese minuto Matthei habló de una 
historia de un pariente que había 
salvado a un niño de morir aho-

gado, sin embargo, la familia de la 
hoy candidata presidencial de RN y 
la UDI lamenta conocer poco de ese 
país y dice que por su apellido “nos 
reconocemos como parientes y 
nos queremos como tales, aunque 

no nos conozcamos”.
En el caso de Kaiser fue su abuelo 
el que llegó a Chile. Fue en el año 
1936 cuando un joven veía con te-
rror en lo que se estaba convirtien-
do su país y ante el miedo de un 
nuevo conflicto bélico y el ascenso 

que tenía el partido Nazi decidió 
huir para un mejor pasado, llegan-
do a Chile. Ese joven es el abuelo del 
hoy candidato Johannes Kaiser.
Esta influencia alemana quizás 
no sólo sea una coincidencia, sino 
que es empujada por una falta 
de liderazgo en la derecha más 
“pop”, aquella identificada por “el 
facho pobre”, término mal utilizado 
por derechas e izquierdas pero que 
retrata a un votante y ciudadano 
que se asemeja a lo que fue anta-
ño la denominada UDI popular de 
Jaime Guzmán o Pablo Longueira, 
identificada con protagonistas de 
la política con un recorrido más au-
ténticamente chileno.

La muerte de Sebastián Piñera mar-
có un antes y después en el lideraz-
go de la derecha y se nota. Hoy más 
que un proyecto país en común pa-
recen haber estereotipos comunes. 
Qué mejor que aquello sean los tres 

descendientes de alemanes. Carac-
terísticas similares a la hora de en-
frentar, por ejemplo, una primaria. 
Kast no quiere y Matthei, pese a 
decir que quiere, todo indica que 
realmente no habrá.
Veremos si el naipe se abre. Hoy 
las coincidencias son muchas en 
el frente, no sólo los tres son des-
cendientes de alemanes, los tres 
se identifican más con una de-
recha más dura que invitar a un 
centro político. Ya conocemos que 
los extremos sin el centro no funcio-
nan mucho. Quizás sobren los ale-
manes esta vez y falten los del cen-
tro, pero lo que está claro es que al 
menos la centro izquierda nos pre-

sentará un menú más variado que 
strudel de manzana, baumkuchen 
o butterkuchen. Quizás nos falte 
la cazuela, el pastel del choclo y el 
poroto granado en el menú. Sólo un 
tema de percepción.

La influencia alemana 
en la derecha camino a 
La Moneda

Editorial
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E l Presidente Gabriel Boric 
encabezó este lunes la ce-
remonia de promulgación 
de la ley que crea el Minis-

terio de Seguridad Pública.
En la instancia, el Mandatario ma-
nifestó que “estamos celebrando 
un logro para mejorar la calidad 
de vida de los chilenos y chile-
nas”.
“Con la promulgación que crea 
el Ministerio de Seguridad Públi-
ca, estamos dando un paso hacia 
adelante para enfrentar los tre-
mendos desafíos en materia de 
seguridad, poniendo siempre en 
lugar el bienestar de las familias 
chilenas”, indicó.
En esta línea, afirmó que “los de-
safíos en materia de seguridad 
han variado muchísimo y, por lo 
tanto, teníamos un desafío muy 
grande que era ponernos al día 

respecto del rezago evidente que 
tenía el Estado para enfrentar la 
criminalidad que avanzaba a un 
tranco más rápido”.
“Había problemas presupuesta-
rios, había problemas de dota-
ción de las policías, había proble-
mas de herramientas legales. Y 
todo esto lo hemos ido resolviendo 
en conjunto con una mirada de Es-
tado, más allá de las disputas polí-
ticas del día a día”, agregó.
El jefe de Estado sostuvo que “este 
proyecto, como tantos otros, se 
aprobó con una gran mayoría, 
significa también que le va a dar 
estabilidad a largo plazo y que to-
dos concordamos en que hay que 
hacerse cargo como Estado, más 
allá del gobierno de turno, de este 
tremendo desafío que es la seguri-
dad de nuestra patria”.
Asimismo, destacó que gracias a 

este ministerio el país “tendrá un 
Estado más fuerte y moderno 
para enfrentar el crimen, para 
reforzar la coordinación de quie-
nes trabajan por la seguridad, y 
fortalecer también la prevención 
del delito”.
“La seguridad es la persecución 
con mano firme a quienes come-
ten delitos, y también el generar 
una prevención para evitar que 
más gente se involucre en el deli-
to”, subrayó.
Por otro lado, señaló que señaló 
que asumieron el Gobierno “con el 

compromiso programático de im-
pulsar el Ministerio de Seguridad. 
Y en su momento, hubo que tomar 
una decisión que no era obvia: si 
ingresábamos un nuevo proyecto 
de Seguridad, o si tramitábamos 
y mejorábamos el que ya había 
presentado el Presidente Piñera 
en septiembre del 2021".
“Hoy día tengo la convicción que, 
si hubiésemos descartado ese 
proyecto, y hubiésemos presen-
tado otro, hoy día no tendríamos 
Ministerio de Seguridad”, asegu-
ró.

Presidente Boric promulga la ley 
que crea el Ministerio de Seguridad 
Pública: "Estamos dando un paso 
hacia adelante"

Mandatario sostuvo que "teníamos un desafío muy grande, que 
era ponernos al día respecto del rezago del Estado para enfren-
tar la criminalidad que avanzaba a un tranco más rápido".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-promulga-la-ley-que-crea-el-ministerio-de-seguridad
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L a ministra del Interior,  Ca-
rolina Tohá, se refirió a la 
posibilidad de convertirse 
en la carta presidencial de 

la centroizquierda en las próximas 
elecciones.
En conversación con Radio Infinita, 
la secretaria de Estado manifestó 
que “esta no es una cosa sólo de 
decisión individual, también es 
colectiva. No es una decisión to-
mada, se va a tener que tomar en 
los próximos meses".
"Entiendo que no es sólo una de-
cisión personal, es política, y tiene 
que ver dónde uno puede servir 
más”, complementó la jefa de ga-
binete.
En ese sentido, admitió que  “los 

plazos se van acortando; por más 
que uno trata, el tiempo avanza 
en una sola dirección".
Finalmente expuso que  "cuando 
volvamos del verano esta con-
versación va a estar mucho más 
instalada y se van a comenzar a 
tomar estas definiciones”.

MINISTERIO DE SEGURIDAD
Por otro lado, la titular del Interior 
comentó sobre la promulgación del 
nuevo Ministerio de Seguridad y 
señaló que  “se está trabajando a 
toda máquina. La promulgación 
lo que significa es que ya esta-
mos con una Ley de la República, 
tenemos que hacer algunos pasos 
todavía”.

“Se va a ingresar en los próximos 
días, el decreto con fuerza de ley 
que es el que regula los temas 
internos del nuevo ministerio 
(…) eso tiene que ser tomado de 
razón por la Contraloría. El Pre-
sidente aseguró que iba a estar 
funcionando el ministerio para su 
cuenta pública y en el camino nos 
ha ido acortando ese plazo, así que 
estamos trabajando con la meta de 

abril”, complementó.
Tohá explicó que este ministerio 
significará un Estado “más mo-
derno, fuerte, especializado. Va a 
significar una serie de cambios res-
pecto a lo que hoy día es el Minis-
terio del Interior porque no sólo se 
traspasa la seguridad a otro lugar, 
sino que al traspasarla se hacen va-
rias modificaciones”.
La ministra recalcó que “se requie-
ren políticas de Estado basadas 
en evidencia y para eso hay que 
separar la discusión (…) tenemos 
muchos debates sobre seguridad, 
pero esos tienden a ser muy politi-
zados, por lo que cuesta construir 
acuerdos. Con el ministerio de Se-
guridad queremos cambiar eso”.

Ministra del Interior asegura que 
definiciones presidenciales del 
oficialismo se tomarán "cuando 
volvamos del verano"

Carolina Tohá expuso 
sobre la posibilidad de 
ser ella la candidata que 
"entiendo que no es sólo 
una decisión personal, es 
política, y tiene que ver 
dónde uno puede servir 
más".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-del-interior-asegura-que-definiciones-presidenciales-del
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L a reforma previsional, las 
próximas elecciones pre-
sidenciales de noviembre, 
el monumento al ex Presi-

dente Sebastián Piñera y las dife-
rencias internas entre Chile Vamos 
y Republicanos, fueron temas abor-
dados por José Antonio Kast.
En entrevista con  Radio Futuro, el 
fundador del Partido Republica-
no manifestó su confianza en un 
triunfo de la derecha para el próxi-
mo periodo presidencial, diciendo 
que  "no tenemos adversarios al 
frente. La izquierda va a sacar el 
30% o el porcentaje que sacaron 
cuando perdieron el plebiscito 
constitucional, pero les vamos a 
ganar. Esto no tiene vuelta atrás. 
La izquierda fracasó de inicio a 
fin”.
Además, ironizó con la estatua que 
se pretende levantar a un costado 
de La Moneda y los cuestionamien-
tos de algunos sectores por la “cali-

dad moral” del ex Presidente Piñe-
ra, afirmando que  "se las cambio 
por la de Allende. Sacamos la de 
Allende y ponemos la de Piñera. 
Yo creo que Piñera estaría feliz. 
Yo no voy a empezar una discu-
sión por si le vamos a poner una 
estatua o no. A mí me molesta la 
estatua de Allende, pero para qué 
voy a generar una polémica”.
En materia de pensiones, el debate 
entra en tierra derecha esta sema-
na con la discusión en el Senado y 
su eventual despacho a la Cámara 
de Diputados. Respecto a la pro-
puesta actual, Kast indicó que “es-
tán mintiéndole a la gente, por-
que no se pueden endeudar más. 

Estamos dispuestos a una refor-
ma que incluye el 6% de capitali-
zación individual, pero no acepta-
mos un nuevo actor público”.
Además, sostuvo que  "la minis-
tra (del Trabajo), de una manera 
insólita, dice que Republicanos 
no quieren perder un día de va-
caciones. Ellos lo que quieren es 
cerrar ahora esto y hacer un corte 
de un mes para volver en marzo y 
que ella con Carolina Tohá salgan 
como candidatas presidenciales”.

DIRECTO A PRIMERA VUELTA
Un tema que ha generado polémica 
interna en la derecha es la “prima-
ria amplia” que algunos sectores 

proponen. Frente a esta posibilidad, 
José Antonio Kast criticó a Chile 
Vamos señalando que  "no los veo 
dispuestos a llevar a la práctica 
lo que dicen. Piden una primaria 
lo más amplia posible, pero no le 
abren la puerta a Rodolfo Carter 
o a Johannes Kaiser”.
Ante un escenario con esas carac-
terísticas, Kast insistió en llegar di-
recto a primera vuelta, manifestan-
do que "no es malo tener un menú 
amplio de candidatos y que sea la 
gente la que elija. Hoy el universo 
electoral con voto obligatorio es 
de sobre 13 millones de personas. 
Una primaria congrega a 1 o 2 mi-
llones. Este debate es tan relevan-
te que tiene que ser frente a los 13 
millones de chilenos que votan. 
Ellos tienen derecho a ver quiénes 
son todas las cartas presidencia-
les y que ganen quienes logren 
sintonizar mejor con la gente”.

José Antonio Kast cree que la 
izquierda obtendrá el 30% en la 
Elección Presidencial y asegura que 
"no tenemos adversarios al frente"

"La izquierda va a sacar el 30% o el porcentaje que sacaron 
cuando perdieron el plebiscito constitucional, pero les vamos 
a ganar", indicó el líder de Republicanos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/jose-antonio-kast-cree-que-la-izquierda-obtendra-el-30-en-la-eleccion
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E l jefe de la bancada de di-
putados de la Unión De-
mócrata Independiente 
(UDI), Gustavo Benavente, 

adelantó que existe un ánimo ma-
yoritario en su sector para aprobar 
la reforma previsional propuesta 
por el gobierno.
En conversación con radio Agri-
cultura, el legislador dijo que “en 
términos generales, yo estaría por 
aprobarla. Sin embargo, en aspec-
tos particulares, había alguna 
aprensión respecto a qué ocurría 
cuando un trabajador estaba con 
licencia, a quién le correspondía 
pagar la cotización, por ejemplo”.
“Y entiendo que eso se arregló, se 

modificó, y hoy día va a ser del or-
ganismo asegurador, y no del em-
pleador, como estaba establecido 
en la norma original. De tal manera 
que esa reticencia que yo tenía me 
parece que se arregló, pero quiero 
ver bien, no conozco cómo se arre-
gló, no conozco la norma en deta-
lle, hoy día voy a tener acceso a 
ella, y en base a eso, me imagino 
yo, por ejemplo, esa reticencia se-
ría despejada”, agregó.
“En la bancada de la UDI, en ge-
neral, la opción de aprobar la 
reforma es mayoritaria. Pero evi-
dentemente que hay un par de vo-
ces, dos o tres voces ahí disidentes, 
hay una que no es misterio, que es 

la de Cristián Labbé, y yo creo que 
todavía hay un par de dudas, dos o 
tres diputados que están dudosos, 
pero creemos que la situación ha 
ido cambiando, e inclinándonos 
más por aprobar la reforma que 
rechazarla”, explicó el parlamen-
tario.
“Hace unos días la situación era 
más compleja, pero yo creo que 

hay varios diputados que han ido 
cambiando su voto al ir conocien-
do también, primero las recomen-
daciones que se fueron acogiendo 
del Consejo Fiscal Autónomo, e ir 
conociendo más bien el contenido 
propio de la reforma, y también 
viendo el impacto que esta va a 
causar en las chilenas y chilenos”, 
finalizó Benavente.

Diputado Benavente anticipa que 
en la bancada de la UDI "en general, 
la opción de aprobar la reforma 
previsional es mayoritaria"

El jefe de la bancada de diputados de la Unión Demócrata 
Independiente dijo que “en términos generales, yo estaría 
por aprobarla. Sin embargo, en aspectos particulares, había 
alguna aprensión".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-benavente-anticipa-que-en-la-bancada-de-la-udi-en-general-la
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O tro cuerpo sin vida fue 
encontrado tras labo-
res de búsqueda y res-
cate de las personas que 

se mantenían desaparecidas tras el 
naufragio de una embarcación en 
Bahía Mansa, comuna de San Juan 
de la Costa, provincia de Osorno en 
la Región de Los Lagos.
Buzos de la Unidad de Búsqueda 

y Rescate de Osorno dieron con el 
cadáver de una mujer que aún está 
en proceso de reconocimiento de 
identidad.
Previamente, los cuerpos de cuatro 
mujeres y dos hombres fueron 
hallados, quienes iban a bordo 
de la embarcación “Río Cholgua-
co” que transportaba a 34 perso-
nas.

Cabe señalar que según la fiscal 
jefe de Osorno, María Angélica de 
Miguel, la hipótesis en el origen del 
hecho fue la sobrecarga de pa-
sajeros efectuada por el patrón 
del bote, el que actualmente se 
encuentra detenido por el cargo de 
cuasidelito de homicidio.

Encuentran a séptima víctima de fatal 
naufragio de una embarcación en 
Bahía Mansa

Buzos de la Unidad de 
Búsqueda y Rescate de 
Osorno dieron con el 
cadáver de una mujer 
que aún está en proceso 
de reconocimiento de 
identidad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuentran-a-septima-victima-de-fatal-naufragio-de-una-embarcacion-en-bahia
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L a fiscal de Osorno, María 
Angélica de Miguel, informó 
que el patrón de la lancha 
de turismo «Río Cholgua-

co», que naufragó en Bahía Mansa 
y que dejó siete muertos y, al me-
nos, tres desaparecidos, fue dete-
nido por cuasidelito de homicidio. 
Hasta este momento han sido res-
catadas 27 personas.
El sujeto, de nombre Rodrigo, fue 
trasladado a Osorno, donde se 
realizará su control de detención y 
posterior formalización. Se le acu-
sa de sobrecargar la nave más de 
lo permitido, ya que su capacidad 
es de 20 pasajeros y llevaba al me-
nos 34.
De momento no hay claridad sobre 
este punto, ya que el sujeto fue re-
cogiendo más personas en el tra-
yecto desde caleta Cóndor, en Río 

Negro; hasta Bahía Mansa, en San 
Juan de la Costa, Región de Los La-
gos. Testigos hablan incluso de 40 
pasajeros.
La fiscal De Miguel indicó que "las 
declaraciones que hemos podido 
tomar hasta este minuto estable-
cen que se subieron más personas 
en distintos lugares. No sabemos 
qué personas se subieron y qué per-
sonas podrían estar desaparecidas. 
Eso estamos cotejando en este mi-
nuto".
La tragedia golpeó a una nu-
merosa familia de San Juan de 
la Costa, que contrató la lancha 
para asistir a una fiesta costum-
brista en caleta Cóndor. La nave 
regresaba a Bahía Mansa cuando 
el fuerte oleaje la arrastró hacia los 
roqueríos y la hundió.
Las tres personas que siguen des-

aparecidas son mujeres, familiares 
entre sí, pero el grupo afectado 
asegura que son más las víctimas. 
La labores de rescate están a cargo 
de la Armada, Carabineros y Bom-
beros de la zona.
Por su parte, la delegada provincial 
de Osorno, Claudia Pailalef, señaló 
que "de acuerdo a información de 
la Policía Marítima, el registro de 
zarpe no coincide con el número 
de personas que hemos reporta-
do de este lamentable accidente. 
De todas maneras, todos los ante-
cedentes están siendo investigados 

por la fiscalía y la policía marítima".
Además, llamó a los dueños de este 
tipo de embarcaciones a "respetar 
la normativa vigente, principal-
mente a las personas que pres-
tan servicio de esta naturaleza, 
y preocuparse de contar con las 
medidas necesarias, como salva-
vidas. También, a quienes ocupan 
este tipo de servicio, preocuparse 
de que estén debidamente acredi-
tados, con el fin de que de que entre 
todos podamos contribuir con la 
seguridad".

Por cuasidelito de homicidio fue 
detenido el patrón de lancha que 
naufragó en Bahía Mansa

La tragedia golpeó a una numerosa familia de San Juan 
de la Costa, que contrató la lancha para asistir a una fiesta 
costumbrista en caleta Cóndor.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/por-cuasidelito-de-homicidio-fue-detenido-el-patron-de-lancha-que-naufrago
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El Undécimo Juzgado de Garan-
tía de Santiago resolvió realizar 
este martes la audiencia de for-
malización de los detenidos vin-
culados a la organización crimi-
nal transnacional denominada 
«Los Piratas de Aragua», varios 
de los cuales fueron detenidos la 
semana pasada y otros ya están 
cumpliendo la cautelar de prisión 
preventiva.
Esta jornada, el tribunal  resolvió 
sólo cuestiones previas a la for-
malización, en una audiencia que 
fue de carácter secreta en la que 
se declararon legales las últimas 
detenciones practicadas en alla-
namientos simultáneos en distin-
tas comunas de la Región Metro-

politana.
En este contexto, se definió ha-
cer un receso para continuar este 
martes a las 09.00 horas, y forma-
lizar en esta causa por asociación 
criminal a dos de los imputados 
que fueron detenidos la semana 
pasada y que continúan deteni-
dos en tránsito.
Además serán formalizados 

en ausencia otros tres imputa-
dos que están detenidos en el ex-
tranjero, luego de lo cual se inicia-
rá su proceso de extradición.
También se resolvió que otros 14 
imputados que se mantienen 
privados de libertad por otros 
delitos, serán formalizados por 
esta misma asociación criminal, 
en otra audiencia programada 

para el martes 4 de febrero en ho-
rario AM.
Cuando esto se concrete, serán 19 
los imputados formalizados por 
Fiscalía ECOH en la asociación 
criminal de los «Los Piratas de 
Aragua», a la que se le vincula en 
el secuestro, homicidio e inhuma-
ción ilegal del exteniente venezo-
lano Ronald Ojeda.

Carabineros detuvo a tres sujetos 
por cultivar cannabis en el borde 
del río Maipo en la comuna de San 
Bernardo, Región Metropolitana.
Tras una denuncia anónima por 
parte de vecinos, se alertó sobre el 
cultivo ilegal de droga en la ribera 
del río a la altura del Camino el Ro-
meral.
La teniente Camila Ravellos, oficial 
de ronda del Maipo, detalló que 
efectivos policiales de la 14ª Comi-
saría en el lugar encontraron "una 
plantación de cannabis sativa. Se 

detuvo a tres adultos, mayores de 
edad, de nacionalidad chilena por 
infringir la ley de drogas".

Detienen a tres hombres por cultivar 
cannabis en el borde del río Maipo en San 
Bernardo: dos contaban con antecedentes 
policiales

Funcionario de la PDI frustra a balazos 
un violento robo al interior de micro en La 
Florida: un delincuente murió y otro está 
grave

Un funcionario de la PDI mató a 
un delincuente y dejó gravemente 
herido a otro, al frustrar un asalto 
a bordo de un bus del sistema Red, 
a la altura de La Florida.
Otros dos antisociales que preten-
dían robar a los pasajeros se dieron 
a la fuga.
Los hechos ocurrieron en un bus del 
transporte público en la intersec-
ción de Vicuña Mackenna con De-
partamental, donde el funcionario 
se dirigía a su unidad policial.
Un grupo de cuatro antisociales 

–armados con cuchillos– subió al 
bus y comenzó a asaltar a los pa-
sajeros, entre ellos el funcionario 
de la PDI.

Audiencia de formalización de vinculados a «Los 
Piratas de Aragua» se realizará este martes

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

En total se hallaron 156 
plantas de cannabis 
sativa, de entre 38 y 260 
centímetros de alto, 
además se encontraron 
diversos artículos 
para la mantención y el 
cuidado de estas.

Los hechos ocurrieron 
en un bus del 
transporte público 
en la intersección de 
Vicuña Mackenna 
con Departamental. 
Otros dos antisociales 
lograron darse a la fuga.

Esta jornada, el tribunal 
resolvió sólo cuestiones 
previas a la formalización, 
en una audiencia que fue 
de carácter secreta en la 
que se declararon legales 
las últimas detenciones 
practicadas en 
allanamientos simultáneos 
en distintas comunas de la 
Región Metropolitana.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-tres-hombres-por-cultivar-cannabis-en-el-borde-del-rio-maipo-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/funcionario-de-la-pdi-frustra-a-balazos-un-violento-robo-al-interior-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-tres-hombres-por-cultivar-cannabis-en-el-borde-del-rio-maipo-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/funcionario-de-la-pdi-frustra-a-balazos-un-violento-robo-al-interior-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/audiencia-de-formalizacion-de-vinculados-a-los-piratas-de-aragua-se


Internacional
Lunes 27 de Enero 27

E l  Gobierno de China afir-
mó que la conclusión plan-
teada por la CIA, de que el 
virus que originó la pande-

mia del covid-19 surgió presumi-
blemente de un laboratorio chino, 
es "muy improbable" e instó a las 
autoridades de Estados Unidos a 
"dejar de politizar" las investigacio-
nes sobre este tema.
El último informe de la CIA estable-
ce que  es "más probable" que el 
virus surgiese de un laboratorio 
que en la naturaleza, aunque no 
termina de decantarse por ninguna 
teoría al 100% a la hora de explicar 
cómo se desató la pandemia en 
Wuhan.

La portavoz del Ministerio de Ex-
teriores chino, Mao Ning, defendió 
este lunes que los investigadores 
locales y de la OMS no han encon-
trado sobre el terreno indicios 
que apunten a un laboratorio 
como 'zona cero', una conclusión 
"ampliamente reconocida por la 
comunidad internacional y la co-
munidad científica".
"El origen del coronavirus es un 
tema científico que debería ser 
examinado por científicos", recal-
có Mao, que instó a Estados Unidos 
a "dejar de politizar e instrumen-
talizar" esta cuestión y "difamar a 
otros países" culpándoles de algu-
na manera de provocar la emer-
gencia sanitaria, según la prensa 
oficial del gigante asiático.
En este sentido, el Gobierno chino 
emplazó al estadounidense a com-
partir los datos de los que dis-
ponga y "aclarar dudas" sobre sus 
propios centros biológicos.

China califica de "muy improbable" la 
conclusión que les atribuye el origen 
del covid-19 y emplazan a EE.UU. a 
"dejar de difamarlos"

El último informe de la CIA establece que es "más probable" 
que el virus que originó la pandemia a fines de 2019 surgiese 
de un laboratorio que en la naturaleza.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/china-califica-de-muy-improbable-la-conclusion-que-les-atribuye-el-origen
https://www.tumundo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=soy_de_mundo
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M iles de palestinos ini-
ciaron este lunes el 
regreso al norte de la 
Franja de Gaza, en un 

nuevo paso en la aplicación del alto 
el fuego pactado entre Israel y el 
Movimiento de Resistencia Islámi-
ca (Hamás), que entró en vigor el 19 
de enero, tras más de 15 meses de 
ofensiva israelí contra el enclave en 
respuesta a los ataques perpetra-
dos el 7 de octubre de 2023.
La autorización para el regreso de 
estas personas, sometida a diver-
sas condiciones, fue confirmada a 
primera hora del día por el porta-
voz en árabe del Ejército de Israel, 
Avichai Adrai, quien detalló que la 
población "podrá regresar a pie 
al norte de Gaza por el corredor 
de Netzarim y la calle Al Ras-
hid" desde las 7.00 horas (hora lo-

cal)".
"Los vehículos podrán circular 
hacia el norte de la Franja des-
pués de la inspección a través de 
la calle Saladino a partir de las 
9.00 horas (hora local)", especifi-
có en su cuenta en X, antes de ad-
vertir de que "el traslado de milicia-
nos o armas en estas rutas hacia el 
norte se considerará una violación 
del acuerdo".
Así, Adrai reclamó a la población 
gazatí que  "no coopere con nin-
guna organización terrorista que 
pueda intentar explotarlo para 
transferir armas o materiales 

prohibidos", al tiempo que reiteró 
que "está prohibido acercarse a las 
fuerzas de las Fuerzas de Defensa 
de Israel (FDI) en todos los lugares 
de su despliegue y concentración".
"En el sur de la Franja de Gaza, 
está prohibido acercarse a la 
zona del paso de Rafá, a la zona 
del corredor de Filadelfia y a to-
das las zonas de concentración 
de fuerzas", manifestó Adrai, quien 
advirtió además contra llevar a 
cabo labores de pesca o "entrar al 
mar" durante los próximos días, así 
como contra "acercarse a la zona 
de amortiguación y entrar a terri-

torio israelí".
En esta línea, el ministro de Defensa 
de Israel, Israel Katz, prometió que 
las autoridades aplicarán "de for-
ma estricta" el alto el fuego. "Quien 
rompa las reglas o amenace a las 
fuerzas de las FDI pagará el pre-
cio total. No permitiremos un re-
greso a la realidad del 7 de octu-
bre", afirmó a través de su cuenta 
en X.
Por su parte, la oficina de prensa 
de las autoridades gazatíes, con-
troladas por Hamás, publicó en su 
cuenta en Telegram los  términos 
del acuerdo para el retorno de los 
cientos de miles de desplazados 
en el norte de Gaza, coinciden-
te con los detalles facilitados por 
Adrai, y agregó que "más de 5.500 
funcionarios trabajan para facilitar 
el retorno de los desplazado des-

Bajo una serie de reglas, miles de 
palestinos iniciaron su regreso al norte 
de Gaza

Una de las condiciones establecidas es que está prohibido 
acercarse a las fuerzas de las Fuerzas de Defensa de Israel en 
todos los lugares de su despliegue y concentración.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/bajo-una-serie-de-reglas-miles-de-palestinos-iniciaron-su-regreso-al-norte
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Colo-Colo hará su estreno en 
la Copa Chile 2025 este jueves, 
cuando reciba a las 20:00 horas en 
el estadio Monumental a Deportes 
Limache, cuadro que viene de lo-

grar un histórico ascenso a la Pri-
mera División del fútbol nacional.
Y en el cuadro "tomatero" ya co-
menzaron a anticipar el duelo ante 
los albos. En ese sentido, el pre-

sidente del club,  César Villegas, 
admitió que existen grandes dife-
rencias entre los planteles, aunque 
avisó que no se achicarán y busca-
rán dar el batacazo ante el conjun-

to albo.
"Algunos sueldos de jugadores 
de Colo-Colo son la plantilla mía 
mensual. Uno está con la ilusión 
de hacer algo y en la cancha son 
11 contra 11", reconoció el timonel a 
Mundo Cracks.
"Si podemos ganarle a Colo-Colo, 
lo vamos a hacer, pero ellos se re-
forzaron para pelear Libertado-
res y nosotros para mantener la 
categoría", añadió.
"Hacemos un trabajo serio, hu-
milde y con mucha hambre. Lo 
primero es mantener la categoría 
y lo que venga, seguiremos so-
ñando", sentenció.

Presidente de Deportes Limache y 
objetivos del club: "Lo primero es 
mantener la categoría"

Colo-Colo no para en este mercado 
de fichajes del fútbol chileno y aho-
ra sumó a su sexto refuerzo para 
esta exigente temporada 2025.
El club oficializó esta lunes al defen-
sa argentino-sirio  Emiliano Amor, 
quien regresa tras dejar el cuadro 
albo en condición de libre el pasado 
14 de noviembre.
El zaguero retorna tras la  inespe-
rada salida de Maximiliano Fal-
cón, que provocó que el elenco de 
Macul saliera a buscar al futbolista 
argentino, que seguía sin equipo.
"¡Vuelve el Amor a la Ruca! El de-
fensa Emiliano Amor reinicia una 
nueva etapa con la camiseta del 
eterno campeón", publicó el club.
"El albo de corazón se convierte 
en el sexto refuerzo del cacique 
para el año del centenario. El 

trasandino se realizará los exá-
menes médicos y luego firmará 
su contrato para seguir haciendo 

historia en el cacique", añadió.
De esta manera, Amor se suma 
a  Claudio Aquino, Salomón Ro-

dríguez, Víctor Felipe Méndez, 
Sebastián Vegas y Tomás Alar-
cón como fichajes para este 2025.

Emiliano Amor regresa a Colo-Colo, que suma ya seis refuerzos para 
la temporada 2025

El zaguero retorna tras 
la inesperada salida de 
Maximiliano Falcón, que 
provocó que el elenco de 
Macul saliera a buscar al 
futbolista argentino, que 
seguía sin equipo.

César Villegas analizó 
también lo que será el debut 
del «Tomate Mecánico» ante 
Colo-Colo, en duelo válido 
por la primera fecha de la 
Copa Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/emiliano-amor-regresa-a-colo-colo-que-suma-ya-seis-refuerzos-para-la
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/presidente-de-deportes-limache-y-objetivos-del-club-lo-primero-es
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Si bien,  Universidad Católica co-
menzó de manera triunfal su par-
ticipación en la Copa Chile 2025, al 
vencer el domingo por un ajustado 
1-0 a  Everton de Viña del Mar, la 

alegría no fue total en los cruzados.
El defensa  Branco Ampuero se 
sumó a las críticas hacia la ANFP 
por no implementar la  tecnología 
del VAR en esta competencia, luego 

que en el duelo contra los ruleteros 
se invalidara un gol lícito.
"Feliz por empezar con el pie 
derecho en esta Copa Chile y el 
balance es positivo luego de la 

buena pretemporada que había-
mos hecho. Pero es una pena que 
la ANFP no tenga VAR", comenzó 
diciendo el zaguero.
"Todos los equipos que partici-
pan añoran con clasificar a la 
Copa Libertadores y la ANFP está 
al debe. En un torneo que respal-
dan ellos. Debería tener sí o sí la 
revisión, por todo lo que está en 
juego", añadió el defensor.
Por último, Ampuero se refirió a la 
llegada de Gary Medel a la UC, di-
ciendo que "es un plus que venga 
Gary con toda la experiencia que 
aporta. Es un emblema del club 
y estoy muy feliz con su llegada. 
Nos da algo diferente a la insti-
tución y el plantel. La competencia 
con Valber (Huerta) y Gary nos hará 
bien al grupo".

Branco Ampuero lamenta ausencia del 
VAR en Copa Chile y critica a la ANFP: "Es 
una pena"

"Todos los equipos 
que participan añoran 
con clasificar a la Copa 
Libertadores y la ANFP está 
al debe", dijo el zaguero 
cruzado, quien agregó 
que "debería tener sí o sí la 
revisión".

Terminó el  Abierto de Australia, 
primer Grand Slam de la tempora-
da, y la ATP volvió a actualizar el 
ranking, el cual trajo cambios para 
los principales tenistas chilenos del 
circuito.
Por ejemplo,  Alejandro Tabilo, 
quien continúa como primera ra-
queta nacional y perdió en primera 
ronda del major oceánico, bajó una 
posición, del 26° al 27°.
En tanto, Nicolás Jarry, quien tam-
bién tuvo debut y despedida en el 
Grand Slam australiano, también 
descendió, del 36° al 38° casillero.
Por su lado,  Cristian Garin esca-
ló 17 posiciones y ahora es 133° 
del mundo, después de superar la 
qualy y alcanzar la segunda ron-
da en el major oceánico, mientras 
que  Tomás Barrios subió 15 luga-
res y ahora está 137° tras ser fina-
lista del Challenger de Punta del 
Este en Uruguay.

Respecto al top ten, hubo varios 
cambios. El italiano  Jannik Sin-
ner sigue en la cima tras defender 
con éxito su título en el Abierto de 
Australia y el podio lo completan el 
alemán Alexander Zverev, finalis-
ta en Melbourne, y el español Car-
los Alcaraz.

TOP TEN
1° Jannik Sinner (Italia) 11.830 
puntos (0) 
2° Alexander Zverev (Alemania) 

8.135 (0) 
3° Carlos Alcaraz (España) 7.010 (0) 
4° Taylor Fritz (Estados Unidos) 
5.050 (0) 
5° Casper Ruud (Noruega) 4.160 
(+1) 
6° Novak Djokovic (Serbia) 3.900 
(+1) 
7° Daniil Medvedev (Rusia) 3.780 
(-2) 
8° Alex de Miñaur (Australia) 3.735 
(0) 
9° Tommy Paul (Estados Unidos) 

3.495 (+2) 
10° Andrey Rublev (Rusia) 3.130 (-1)

RANKING DE LOS CHILENOS
27° Alejandro Tabilo 1.705 (-1) 
38° Nicolás Jarry 1.340 (-2) 
133° Cristian Garin 452 (+17) 
137° Tomás Barrios 432 (+15) 
246° Matías Soto 230 (+1) 
685° Diego Fernández 41 (+8) 
799° Daniel Núñez 28 (+45) 
932° Ignacio Becerra 18 (-9)

Cristian Garin y Tomás Barrios escalaron importantes posiciones en 
el ranking ATP

Gago subió 17 posiciones 
y ahora es 133° del mundo; 
mientras que el nacido en 
Chillán escaló 15 posiciones 
y ahora está en el puesto 
137º del planeta.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/branco-ampuero-lamenta-ausencia-del-var-en-copa-chile-y-critica-a-la-anfp
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/cristian-garin-y-tomas-barrios-escalaron-importantes-posiciones-en-el
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Francisco «Toto» Acuña anali-
zó lo que ha sido el exitoso debut 
de «Detrás del Muro» a través de 
las pantallas de Chilevisión, donde 
ya acumulan dos programas con 
buena audiencia, superando inclu-
so la primera semana al Festival del 
Huaso de Olmué.

En conversación con  Tiempo X, el 
comediante también hizo una com-
paración con lo que fue el programa 
de  Fabrizio Copano en Mega,  «El 
Antídoto», que comenzó con bue-
na sintonía, pero que con el pasar 
de las semanas la fue perdiendo 
paulatinamente.

En primer lugar, el actor de profe-
sión señaló que "yo creo que hubo 
un tiempo en el que era muy difícil 
hacer humor porque después del 
estallido social hubo una recrimi-
nación porque si te gustaba reírte 
de algo estaba muy mal".
Respecto a la constante pérdida 

de rating del espacio de Copano 
sostuvo indirectamente que "otros 
proyectos, quizás por tratar de 
ser más pretenciosos, llegaron a 
cierto nicho, pero quedó afuera el 
chileno común y corriente".
De igual forma, «Toto» Acuña ma-
nifestó al respecto que se refería al 
ciudadano chileno "que anda en la 
calle y que vuelve a «Detrás del 
Muro»".
"Hacer humor es hacerse cargo 
de ese chileno que le gusta reírse 
de las cosas simples, de las cosas 
cotidianas que pasan en un su-
permercado, en un control, en una 
fiscalización", concluyó uno de los 
personajes más queridos del pro-
grama de CHV.

«Toto» Acuña y humor de «El Antídoto»: "Quedó afuera el chileno 
común y corriente"

De igual forma, el actor de 
«Detrás del Muro» sostuvo 
que "hacer humor es hacerse 
cargo de ese chileno que 
le gusta reírse de las cosas 
simples, de las cosas coti-
dianas".

La cantante nacional Carolina Mo-
lina, más conocida como La Ran-
cherita, se encuentra atravesan-
do un exitoso presente en lo que 
a su carrera artística respecta, 
esto ya que luego de su aplaudido 
paso como jurado por el Festival del 
Huaso de Olmué, lanzó su nuevo 
single en la región de Valparaíso, 
el que contó con un amplio apoyo 
popular.
La cita tuvo lugar el recién pasado 
fin de semana, específicamente en 
el sector de caleta Laguna Verde, 
donde la intérprete de reconocidos 
éxitos como “Botellita de Jerez”, 
“Poder femenino presente”, entre 
otros, realizó una llamativa y mul-
titudinaria intervención urbana 
donde llevó a cabo el lanzamien-
to de su nuevo single “Partido en 
dos”.
El sector de caleta Laguna Verde no 
fue escogido al azar por la artista 
chilena, sino que todo lo contrario, 
fue el propio lugar donde se gra-
bó el videoclip del single “Partido 
en dos”, el que es una adaptación 
de una canción mexicana al propio 
estilo de La Rancherita, mezclando 
sonidos más modernos, como son 
la ranchera, el estilo tropical y el 

pop.  
“La respuesta del público ha sido 
increíble, realmente la recepción 
ha sido muy buena, en una sema-
na el video ya lleva más de 130 mil 
reproducciones”, señaló Carolina en 
diálogo con Puranoticia.cl.
En la conversación, La Rancherita 
desclasificó que la actividad fue 
completamente espontánea a 
raíz de la cooperación que tuvo de 
los habitantes del sector en la gra-
bación del videoclip de “Partido 
en dos”, en el que la idea inicial era 
realizar una intervención urbana, 
desclasificando que no se espe-
raba “la gran cantidad de gente 
que llegó hasta la caleta”, donde 

aprovechó de darle regalos a sus 
fanáticos, además de sortear una 
esperada cena que había prome-
tido entre quienes comentaran la 
pieza audiovisual en su canal de 
YouTube.
Producto de que la ganadora del 
ansiado premio fue una mujer, La 
Rancherita adelantó en conversa-
ción con  Puranoticia.cl que dará 
un segundo ganador durante 
esta semana entre los hombres 
que sigan comentando el vi-

deoclip de “Partido en dos”. 
En esta línea, Carolina Molina des-
clasificó que se encuentra a toda 
máquina trabajando en nuevos 
sencillos, con muchos eventos vera-
niegos agendados para la tempo-
rada estival, además de festivales 
nacionales, revelando que en mar-
zo partirá a México donde será 
parte de un exclusivo evento de 
exponentes de la música mexica-
na en el mundo, en el que repre-
sentará a nuestro país.

Con multitudinaria intervención urbana 
en Laguna Verde, Carolina Molina “La 
Rancherita” lanzó su nuevo single 

En una actividad 
completamente espontánea, 
la cantante nacional 
compartió con sus fanáticos, 
donde incluso sorteó 
una cena junto a ella. “La 
respuesta del público ha 
sido increíble, realmente 
la recepción ha sido muy 
buena”, desclasificó 
en conversación con 
Puranoticia.cl.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/toto-acuna-y-humor-de-el-antidoto-quedo-afuera-el-chileno-comun-y
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/con-multitudinaria-intervencion-urbana-en-laguna-verde-carolina-molina-la
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Una complicada presentación tuvo 
la cantante nacional  Soulfia du-
rante el festival Urban Fest, celebra-
do este sábado en la comuna de Lo 
Prado.
Y es que la artista fue ferozmente 
pifiada por el público –en su gran 

mayoría adolescentes y jóvenes– 
que quería ver al reggaetone-
ro Jere Klein.
Fue tal la pifiadera que la intérprete 
detuvo su presentación por algunos 
momentos para dirigirse al públi-
co y exigirle que la respetaran.

"La media volá sí. Bueno, yo pre-
paré un show y tengo que darles 
un show de una horita", dijo la 
cantante a los asistentes al show.
Luego, sostuvo que  "me van a te-
ner que disculpar una más y va a 
venir su artista favorito, y van a 

poder disfrutarlo".
Luego de este incómodo momento, 
la artista se refirió a lo ocurrido en 
sus redes sociales, donde mani-
festó que  "lo más importante en 
esta vida es el respeto, sobre todo 
cuando se trata de música y de 
una mujer en el escenario".
"Varios de ustedes sufrieron de 
acoso, discriminación y homofo-
bia en el evento de Lo Prado y me 
parece sumamente fatal y grave. 
Esto es el punto más delicado de 
todo lo sucedido ayer", continuó ex-
presando la joven cantante.
Finalmente expuso que "todo esto 
nos deja mucho aprendizaje como 
equipo y estamos pensando en 
hacer alguna actividad pronto 
para que podamos reunirnos con 
seguridad".

Soulfia fue ferozmente pifiada en festival en Lo Prado: asistentes 
exigían a Jere Klein

Fue tal la pifiadera del 
público del Urban Fest 
que la intérprete detuvo su 
presentación por algunos 
momentos para dirigirse a 
los presentes y exigirle que 
la respetaran.

La denuncia por abusos sexuales 
presentada por la psicóloga  Ra-
ffaella di Girolamo en contra de 
su ex padrastro, el actor  Cristián 
Campos, ha remecido al mundo 
del espectáculo durante los últimos 
meses.
Y es que luego que el juez a cargo 
de la causa, Edgardo Gutiérrez, de-
cidiera cerrar la investigación y pre-
parar el sobreseimiento del actor 
acusado, durante las últimas horas 
se conoció una gran controversia 
entre otros dos actores.
Hablamos de  Pedro Campos, hijo 
de Cristián Campos y Claudia di 
Girolamo; quien habría realizado 
una fuerte amenaza telefónica a 
su compañero de elenco en «Nuevo 
Amores de Mercado», Simón Pesu-

tic, a raíz del caso de su padre.
Información consignada por La Ter-
cera dan cuenta que una de las per-
sonas que atestiguó a favor de Cris-
tián Campos fue la periodista de 
TVN,  María Verónica Neumann, 
quien a su vez es madre de Simón 
Pesutic, actor de Mega.
Quien formara parte del Departa-
mento de Prensa de TVN por lar-
gos años habría sido contactada 
por Cristián Campos para que de-

clarara contra Di Girolamo y diera 
cuenta de  actitudes "abusivas" y 
"agresivas" de la actriz.
Pedro Campos se enteró de este 
movimiento y decidió recurrir a 
Simón Pesutic, hijo de Neumann 
y su antagonista en la teleserie de 
Mega. A través de una llamada te-
lefónica, Campos le habría dicho a 
Pesutic que si su mamá declaraba 
en el marco de la causa, Claudia di 
Girolamo "se encargaría de aca-

bar con su carrera” actoral.
Pesutic le llevó este mensaje a su 
madre, quien  hizo caso omiso y 
declaró a favor de Cristián Cam-
pos y, por ende, en contra de los Di 
Girolamo.
De igual forma, se conoció que Cris-
tián Campos dijo de sus hijos, Pedro 
y Antonio, que "me defrauda caer 
en cuenta que ellos me están mi-
rando con los ojos distorsionados 
de su hermana (Raffaella)".

Desclasifican feroz amenaza que Pedro 
Campos habría hecho a su colega Simón 
Pesutic

Origen de esta controversia 
está en la denuncia por 
abusos sexuales que Cristián 
Campos habría cometido 
en contra de su hijastra, 
la psicóloga Raffaella 
di Girolamo, causa que 
actualmente se encuentra en 
proceso de sobreseimiento a 
favor del actor nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/soulfia-fue-ferozmente-pifiada-en-festival-en-lo-prado-asistentes-exigian
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